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令和元年第 12回名取市教育委員会定例会 会議録 

 

1 会議の年月日 

  令和元年 12月 23日（月） 

 

2 会議の場所 

名取市役所６階西側会議室 

 

3 出席した者 

  教育長 瀧澤 信雄 

  教育長職務代行委員 佐藤 俊隆 

  教育委員 浅野 かおる 

  教育委員 洞口 ひろみ 

  教育委員 荒井 龍弥 

 

4 欠席した者 

  なし 

 

5 説明のために出席した者 

  菊池教育部長、大友理事兼学校教育課長事務取扱、大友教育部次長兼庶務課長、大久保次長

兼生涯学習課長、小松文化・スポーツ課長補佐、佐々木復興ありがとうホストタウン室長総括

リーダー、齋藤教育部企画員兼庶務課長補佐 

 

6 議事日程 

  日程第 1 前回会議録の承認 

  日程第 2 会議録署名委員の指名 

  日程第 3 教育長報告 

（１）一般事務報告 

（２）行事予定 

 

7 開会時刻 

  午後 1時 30分 

 

8 会議の概要 

瀧澤教育長 

ただいまより令和元年第 12回名取市教育委員会定例会を開催いたします。日程第１ 前回

会議録の承認についてですが、前回 11 月 28 日開催の第 11 回定例会会議録については、先

日、各委員宛配布済みであります。この内容について、ご質疑等ありませんか。 
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 全委員 

なし 

 

瀧澤教育長 

なければ、承認といたします。日程第 2 本日の会議録署名委員に洞口委員並びに荒井委員

を指名いたします。よろしくお願いします。 

次に、日程第 3 教育長報告（1）一般事務報告について教育部長から説明をいたさせます。 

 

菊池教育部長 

それでは、資料は 2 ページと 3 ページになります。私からは、12 月 4 日から 16 日までの

会期で行なわれました 12月定例市議会について報告いたします。まず、教育委員会関係の一

般質問です。今回は 4 名の議員から 14 件の質問がありました。14 件のうち教育長答弁が 13

件、市長答弁が 1 件でありました。一般質問の内容ですが、本日資料（答弁書）として配付

をしておりますが、「小中学校におけるがん教育の推進について」、「不登校問題について」、

「公立の義務教育諸学校等の教育職員の給与等に関する特別措置法改正案について」、「学校

給食費の段階的無償化に関連して、オーガニック給食の実施について」、「子どもたちを守る

取り組みに関連してチャイルドライン周知等について」であります。これらについては、適

宜、答弁書のとおり回答しております。その内容については、後でご覧をいただきたいと思

います。 

次に、前回（11月）の定例会にて承認いただいた名取市歴史民俗資料館条例及び、公民館

条例・図書館条例の一部改正の 3件の条例議案及び 12月補正予算につきましては、原案のと

おり議決されております。私からは以上です。後は、各課からの報告となります。 

 

瀧澤教育長 

それでは、庶務課お願いします。 

 

大友教育部次長兼庶務課長 

庶務課からは特にありません。 

 

瀧澤教育長 

学校教育課お願いします。 

 

大友理事兼学校教育課長事務取扱 

2点お話いたします。2ページの 23番、12月 23日全国中学校体育大会第 27回全国中学校

駅伝大会です。滋賀県希望が丘文化公園で開催された全国大会に、増田中学校の男女両チー

ムが参加をしました。教育長と部長が応援に行ってまいりました。結果は男子が 49チーム中

25位、女子が 49チーム中 22位でした。昨年よりも順位を上げ、選手の頑張りが見られる大

会となりました。また先週木曜日 19 日に選手 17 人が、市役所を訪問し山田市長に大会の報
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告を行いました。1 人 1 人が大会に得たことをしっかりと話す姿から、満足感と大きな自信

を得たことが伝わってきました。これまでの皆様方のたくさんのご支援に感謝をしたいと思

います。 

2点目は 3ページ 32番、第 2学期終業式です。8月 26日から始まった第 2学期は本日で終

了し、1 月 7 日まで冬季休業日となります。実りの 2 学期といわれますように、各学校では

充実した教育活動が展開をされました。 

 

瀧澤教育長 

生涯学習課お願いします。 

   

大久保次長兼生涯学習課長 

生涯学習課からは、1点ご報告いたします。2ページ3番、12月1日に新図書館の開館1周年

を記念し、図書館まつりを開催しました。こども映画会、本のリサイクル、野菜の即売会な

どが行われ、イベントの来場者数は約300人でした。 

 

瀧澤教育長 

文化・スポーツ課、お願いします。 

 

小松文化・スポーツ課長補佐 

文化・スポーツ課からは特にございません。 

 

瀧澤教育長 

復興ありがとうホストタウン推進室お願いします。 

 

佐々木復興ありがとうホストタウン室総括リーダー 

3 ページ 26 番、27 番と 2 日間で推進本部と実行委員会を開催しました。実行委員会では  

本年度主催事業であります 3 月 16 日の新交流会の討議を行いまして実施の運びとなりまし

た。同時に来年度の行事につきましても協議を行ったところです。 

 

瀧澤教育長 

只今説明のあった内容につきまして、ご質疑などありましたらお願いします。 

 

全委員 

なし 

 

瀧澤教育長 

なければ、承認といたします。次に、（2）行事予定について説明をお願いします。 
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菊池教育部長 

それでは、資料は 4 ページと 5 ページになります。私からは特にありませんが、次回の定

例会及び懇話会の日程につきましては、後の協議の際にお願いします。あとは、各課から報

告をさせていただきます。 

 

瀧澤教育長 

それでは、庶務課お願いします。 

 

大友教育部次長兼庶務課長 

庶務課からは特にございません。 

 

瀧澤教育長 

学校教育課お願いします。 

 

大友理事兼学校教育課長事務取扱 

まず初めに訂正をお願いします。4ページ 12番を削除して下さい。10番と重複しておりま

した、大変失礼いたしました。 

3 点お話いたします。1 点目は 4 ページの 2 番と 11 番の学校給食運営審議会です。2 回に

わたって令和 2年度の学校給食費について審議をしていただきます。12月 24日に諮問をし、

1月 10日に答申の予定で審議会を進めてもらいます。 

2点目は 4ページの 25番、心のケアに関する研修会です。今年度 3回目の研修会です。兵

庫こころの医療センターの臨床心理士中谷恭子先生を講師に、保護者や教職員のメンタルケ

ア、セルフケアについて研修をします。 

3点目は 5ページ 35番、名取市子どもの心のケアハウス（はなもも教室）運営連絡会です。

今年度 2回目の運営連絡会になります。現在通所しているのは小学生 6人、中学生 11人、合

計 17人です。通所の回数も増えてきており、それぞれが自分の居場所を見つけながら活動に

取り組んでいます。11月から学生ボランティア協力をいただき、現在 4人の学生ボランティ

アに活動の支援をお願いしております。今回の連絡は今年度の活動と次年度のはなもも教室

の在り方について、さらに充実した運営ができるようにするため意見交換を十分に行いたい

と考えております。 

 

瀧澤教育長 

生涯学習課お願いします。 

 

大久保次長兼生涯学習課長 

生涯学習課から 3点説明いたします。１点目は、各公民館での新春のつどいです。4ページ

の 5 番から７番、13 番から 20 番です。1 月 4 日から 11 日までの日程で、各公民館におきま

して新春のつどいを開催されます。 
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2 点目は 4 ページ 21 番になります。令和 2 年名取市成人式を 1 月 12 日（日）に文化会館

大ホールにおいて執り行います。令和 2 年は、案内状を送付している市内在住該当者が 829

人、市外の式典参列希望者が約 50人となります。当日は、10時から受付開始で 11時の開会

を予定しておりますので、どうぞよろしくお願いいたします。 

3点目は、4ページ 22番です。図書館開館 1周年記念事業です。1月 12日（日）14時から

ノンフィクション作家の柳田邦男さんによる講演会を開催予定です。詳しい内容等について

は、チラシを配布しておりますのでご覧ください。 

 

瀧澤教育長 

文化・スポーツ課、お願いします。 

 

小松文化・スポーツ課長補佐 

文化・スポーツからは特にございません。 

 

瀧澤教育長 

推進室お願いします。 

 

佐々木復興ありがとうホストタウン室総括リーダー 

  推進室からは特にございません。 

 

瀧澤教育長 

ただ今説明のあった内容について、ご質疑等ありませんか。 

   

佐藤教育長職務代行委員  

35番、はなもも教室の話がありましたけれども、学生ボランティアはこちらから募集をか

けたのでしょうか。 

 

大友理事兼学校教育課長事務取扱 

1人は、宮城教育大学に、はなもも教室から推薦していただいた方をお願いしたものです。

あと 3 人は尚絅学院大学に依頼をしていたところ、教員採用試験に合格した学生 3 人が 4 月

から教員になるということで、少しでも早く学校現場で不登校関係の勉強をしたいというこ

とで、お願いして来ていただいているところです。 

 

佐藤教育長職務代行委員 

そうすると 4月からまた新たなボランティアになるわけですか。 

 

大友理事兼学校教育課長事務取扱 

4月からまた新たな方を、4人お願いすることになります。 
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佐藤教育長職務代行委員 

教育について学んでいないと分からないですよね。 

 

瀧澤教育長 

そうですね。それぞれの大学、仙台大学にもいろいろお願いしております。既に仙台大学

からは高舘小学校とかいろいろボランティアでご協力をいただいているのですが、時間、場

所とかの問題、条件に合う合わないというところもあります。来年度についてはまたそれぞ

れの大学と、相談しながら取り組んでいきたいと思っています。 

 

大友理事兼学校教育課長事務取扱 

ボランティアは、曜日を決めて週 1 日程度で来ていただいています。一旦、はなもも教室

に出向いていただき、そこで調整をして、何曜日の午前とか午後とか決めています。はなも

も教室からは、大変助かっていると連絡をちょうだいしております。 

 

瀧澤教育長 

ボランティアは、前の教育委員の武田先生にお願いして、凧作りとかそういった活動など

も計画しております。他に何かございましたらお願いします。 

 

洞口教育委員  

学生ボランティアの方は女性ですか。 

 

大友理事兼学校教育課長事務取扱 

宮教大 1 名は男性です。尚絅学院大学は男性 2 名、女性 1 名です。はなもも教室の職員が

すべて女性で男手が必要だったということもあります。 

 

洞口教育委員 

バランスがいいですね、そうでしたか。 

 

瀧澤教育長 

他にありませんか。 

 

全委員 

なし 

 

瀧澤教育長 

なければ承認とします。本日の議事日程は、以上であります。以上で、本日の会議を終了

いたします。 

 



7 

午後１時４０分終了 

 

 

 以上、会議の顛末を記録し、正当なることを証するため、ここに署名する。 

 

   令和２年１月３０日 

 

署名委員  洞口 ひろみ      

 

 

署名委員  荒井 龍弥       

  


